
[La Métropole récompensée pour la rénovation de l'Aître Saint Maclou](#)

Temps de lecture

3 minutes

- Publié le 19/01/2023 - 11:42 Mis à jour le 19/01/2023 - 11:42

La Métropole Rouen Normandie est lauréate des Rubans du Patrimoine qui récompense la mobilisation des collectivités locales pour leurs actions en faveur du patrimoine. Un prix national pour la rénovation de l'Aître Saint-Maclou.

La Métropole Rouen Normandie, primée lors de l'édition 2021 du concours « Les Rubans du Patrimoine », a reçu officiellement ce prix national le vendredi 7 avril 2023. Ce concours national récompense la mobilisation des collectivités locales pour leurs actions en faveur du patrimoine. La Métropole s'est vu décerner le prix national pour la rénovation de l'Aître Saint Maclou, aux côtés de cinq autres collectivités lauréates engagées dans des opérations de restauration et de réhabilitation. Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Président de la Métropole Rouen Normandie, Laurence Renou, Vice-Présidente de la Métropole Rouen Normandie en charge de la Culture, Christine de Cintré,

Conseillère Métropolitaine déléguée au tourisme et à Capitale Européenne de la Culture 2028, Marie-Andrée Malleville, Adjointe à la Culture de la Ville de Rouen et Conseillère Métropolitaine et Elizabeth Labaye, conseillère municipale déléguée au tourisme, au patrimoine et au patrimoine : « *Ce prix récompense l'engagement sans précédent de la Métropole Rouen Normandie au service de la préservation et de la restauration du patrimoine et du patrimoine culturel. C'est aussi le sens de notre candidature comme Capitale Européenne de la Culture : faire du patrimoine une ressource à protéger, à valoriser, et à transmettre aux générations futures. Ce lieu chargé d'histoire peut désormais évoluer vers une nouvelle vie, avec de nouvelles activités en faisant un lieu de partage et de rencontres.* »

L'Aître Saint-Maclou est l'un des quatre derniers cimetières à galeries subsistant en France. Son caractère architectural exceptionnel lui confère un rayonnement régional et national : il s'agit en effet du deuxième monument le plus visité de la ville de Rouen, après la Cathédrale Notre-Dame. Édifice emblématique du patrimoine rouennais, classé Monument Historique en 1862, l'Aître Saint Maclou constitue un exemple unique d'ancien cimetière charnier du XVIème siècle. Il s'agit en effet du seul de son type à être conservé en Europe.

D'importants travaux de restauration, lancés en 2018 et menés par la Métropole, ont permis de rendre à ce lieu sa superbe et de renforcer son attractivité patrimoniale et touristique. Face à l'état très dégradé du monument, une opération de restauration était urgente et nécessaire.

Sans précédent dans l'histoire du monument, celle-ci a permis d'assurer sa conservation et de préserver ce lieu pour les générations à venir, en respectant son intégrité et son authenticité, tout en lui offrant une nouvelle vie. Le lieu permet désormais aux habitants et aux touristes de découvrir de nombreuses activités.

Ce prix vient aussi également récompenser le travail des équipes de la Métropole Rouen Normandie qui ont œuvré pour cette vaste opération de restauration aux côtés du cabinet Richard Duplat (Architecte en Chef des Monuments Historiques). Une équipe d'archéologues et quinze corps de métiers ont été à l'œuvre dans l'enceinte de ce joyau du patrimoine rouennais.

[L'Aître Saint-Maclou](#)